
 
TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DO PARÁ 

 COMISSÃO PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO 
 

ATA DE REUNIÃO  

CONVOCADA POR: FABÍOLA URBINATI MAROJA PINHEIRO - COORDENADORA DA 

COMISSÃO PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO.  
DATA: 30.08.2024 

ÀS 08 H 

PARTICIPANTES CARGO/SETOR 

FABÍOLA URBINATI  MAROJA PINHEIRO JUÍZA DE DIREITO COORDENADORA  DA COMISSÃO PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO 

ANTONIO CARLOS SAMPAIO MARTINS  ANALISTA JUDICIÁRIO -  REPRESENTANTE DO NPAI 

KELLY REGINA LIMA DE LIMA ANALISTA JUDICIÁRIA - Representante DA COORDENADORIA DE GESTÃO ESTRATÉGICA 

LUIZ PHILIPPE ALHO MARIA 
ANALISTA JUDICIÁRIO –  REPRESEN TANTE DA PCD  AUDITIVA –  LOTADO NA 11ª VARA DO JUIZADO 

ESP . CÍVEL -  BELÉM 

ANA LUIZA PAVAO SOARES 
ANALISTA JUDICIÁRIA –  REPRESENTANTE DA PCD INTELECTUAL/PSÍQUICA/TEA – LOTADA NO 

CEJUSC –  PARAGOMINAS  

CARLOS AUGUSTO SOUSA JATENE ASSESSOR -  REPRESENTANTE DA SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO 

FÁBIO MENDES MONTEIRO ANALISTA JUDICIÁRIO –  REPRESENTANTE DA SECRETARIA DE INFORMÁTICA 

ARTHUR WATRIM DA COSTA ANALISTA JUDICIÁRIO –  REPRESENTANTE DA SECRETARIA DE INFORMÁTICA 

ASSUNTOS DISCUTIDOS 

1. QUANTO AO ITEM 1 DA PAUTA (SUGESTÃO DE MAJORAÇÃO DO PERCENTUAL DE VAGAS OFERTADAS PARA PCD  PARA INGRESSO POR 

CONCURSO PÚBLICO NO TJPA) LUIZ PHILIPPE INFORMOU QUE O PERCENTUAL APLICADO ATUALMENTE É DE 5%, SENDO QUE A LEI 

PREVÊ O PERCENTUAL DE ATÉ 20%.  ELE DEFENDEU QUE O IDEAL SERIA A MAJORAÇÃO PARA 10% PARA O CONCURSO 

PÚBLICO, HAJA VISTA QUE A INTENÇÃO É DAR CHANCE PARA INGRESSO NO MUNDO DO TRABALHO PARA AS PCD. ELE INFORMOU 

QUE PARA O INGRESSO DE NEGROS E AFINS O PERCENTUAL É DE 20%.  DRA. FABÍOLA INFORMOU QUE É FAVORÁVEL AO 

ENCAMINHAMENTO DE EXPEDIENTE À PRESIDÊNCIA NESTE SENTIDO. JATENE INFORMOU QUE TAMBÉM É FAVORÁVEL E 

ACRESCENTOU QUE O PERCENTUAL DE PCD EM RELAÇÃO À  POPULAÇÃO ACIMA DE 2 ANOS DE IDADE É DE 8,9% (FONTE IBGE), 
LOGO ENTENDE QUE 10% SERIA UM PERCENTUAL RAZOÁVEL PARA SUGERIR, PORÉM ENTENDE QUE HAJA MAIS EMBASAMENTO 

A RESPEITO DESTE ASSUNTO ANTES DE ENCAMINHAR QUALQUER EXPEDIENTE, POIS O COMPARATIVO IDEAL SERIA EM RELAÇÃO 

ÀS PESSOAS ECONOMICAMENTE ATIVAS . ANTONIO CARLOS DISSE QUE TRABALHA COM ESSES DADOS CENSITÁRIOS, POIS 

RECENTEMENTE FEZ UMA PESQUISA NESTE SENTIDO. ADICIONALMENTE INFORMOU QUE NA EMPRESA PRIVADA A COTA É REAL, 
NÃO É NA SELEÇÃO COMO É FEITO PARA INGRESSO NO SERVIÇO PÚBLICO, LOGO A EMPRESA DEVERÁ TER EM SEUS QUADROS 

PELO MENOS DE 2 A 5% DE PCD, A DEPENDER DO NÚMERO DE FUNCIONÁRIOS. ELE CONTINUA E DIZ QUE LHE PARECE 

RAZOÁVEL QUE O TJPA TENHA, PELO MENOS, 5% DE RESERVA REAL. LOGO, TERIA QUE AUMENTAR O PERCENTUAL NO 

CONCURSO PARA ALCANÇAR OS 5%,  SENDO ENTÃO FAVORÁVEL À MAJORAÇÃO DEFENDIDA PELO LUIZ . ANTONIO CARLOS 

INFORMOU QUE PODERÍAMOS FAZER UM ESTUDO SOBRE ESSE ASSUNTO E APÓS ENCAMINHAR À PRESIDÊNCIA . DRA FABÍOLA 

SUGERIU QUE LUIZ INICIE O EXPEDIENTE COM UMA BREVE EXPOSIÇÃO DO QUE FOI DISC UTIDO NESTA REUNIÃO. ANTONIO 

CARLOS SUGERIU QUE ESTE EXPEDIENTE.  APÓS PASSAR PELA COMISSÃO, VÁ PARA O NPAI PARA QUE POSSA SER JUNTADO 

DADOS DE EMBASAMENTO E MINUTA DE RESOLUÇÃO A SER ENVIADA À PRESIDÊNCIA.  

2. QUANTO AO ITEM 2 DA PAUTA (INFORMAÇÕES SOBRE A DISPONIBILIDADE DO FORMULÁRIO DE PESQUISA SOBRE ACESSIBILIDADE)  FÁBIO 

INFORMOU QUE A PRIMEIRA VERSÃO FOI ENTREGUE EM 10/07/2024,  PORÉM COMO FICOU MUITO GRANDE NÃO FOI POSSÍVEL 



 
TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DO PARÁ 

 COMISSÃO PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO 
 

 

DISPONIBILIZAR NESTE FORMATO, POR ISSO O ANTONIO CARLOS PEDIU MELHORIAS PARA OTIMIZAÇÃO DO FORMULÁRIO, PORÉM 

NA PLATAFORMA UTILIZADA ATÉ ENTÃO NÃO SERIA POSSÍVEL A APLICAÇÃO COM AS MELHORIAS SUGERIDAS. FABIO INFORMOU 

QUE JÁ FEZ A TROCA DA PLATAFORMA E QUE AINDA ESTÁ EM PROCESSO DE APLICAÇÃO DAS MUDANÇAS SUGERIDAS. DRA 

FABÍOLA PERGUNTOU ATÉ QUANDO SERÁ POSSÍVEL A ENTREGA DA TAREFA. FABIO INFORMOU QUE ENTRE 10 E 15 DIAS 

PODERÁ FAZER A ENTREGA.  JATENE SUGERIU QUE SEJA COLOCADO UM LEMBRETE DENTRO DO MENTOR RH  A RESPEITO DESTE 

FORMULÁRIO. 

3. ATUALIZAÇÃO PERIÓDICA DAS ATIVIDADES DO NPAI: ANTONIO CARLOS INFORMOU QUE ESTÁ REALIZANDO AS OFICINAS 

PRESENCIAIS E QUE O PROJETO TEM SIDO RECEBIDO MUITO BEM. SUGERIU QUE AS OFICINAS SEJAM TRAZIDAS PARA O HORÁRIO 

DE TRABALHO. OS MEMBROS PRESENTES FORAM FAVORÁVEIS À ALTERAÇÃO DE HORÁRIO. 

4. O QUE OCORRER: DRA FABÍOLA EXPÔS AS DIFICULDADES QUE A PCD (PÚBLICO EXTERNO) ENCONTRA NAS DEPENDÊNCIAS DO 

FÓRUM DE ANANINDEUA , O BANHEIRO PCD NÃO TEM CHAVE POR DENTRO E O PÚLPITO DO PLENÁRIO DO TRIBUNAL DO JÚRI NÃO 

TEM REGULAGEM DE ALTURA, SENDO QUE O PROMOTOR DE JUSTIÇA QUE ATUA NO JÚRI É PCD. JATENE INFORMOU QUE FARÁ O 

LEVANTAMENTO REFERENTE A TODOS OS BANHEIROS PCD DE TODAS AS COMARCAS. DRA FABÍOLA RESSALTOU A AUSÊNCIA DE 

REPRESENTANTE DA SECRETARIA DE ENGENHARIA E ARQUITETURA NA REUNIÃO. RESSALTOU TAMBÉM QUE EM TODAS AS 

COMARCAS QUE TEM PLENÁRIO DEVEM TER PÚLPITO ACESSÍVEL , COM ALTURA AJUSTÁVEL QUE PERMITA A CIRCULAÇÃO DAS 

PESSOAS COM SEGURANÇA E CONFORTO, COM ENTRADA E SAÍDA DA CADEIRA DE RODAS E ACESSO POR PESSOAS DE 

QUALQUER ALTURA PARA FALAR E POSICIONAR OS DOCUMENTOS ACIMA. 

5. NADA MAIS,  A COORDENADORA DA COMISSÃO DECLARA ENCERRADA A REUNIÃO, AGRADECENDO A PARTICIPAÇÃO DE TODOS. 

 

ITENS DE AÇÃO 

TAREFAS A SEREM CUMPRIDAS RESPONSÁVEL PRAZO 

1. ENVIO DE EXPEDIENTE REFERENTE AO ITEM 1 DA PAUTA. LUIZ PHILIPPE ATÉ 26.09.2024 

2. ENVIAR VIA SIGA-DOC À SECINFO AS MUDANÇAS QUE DESEJA PARA A 

APLICAÇÃO DO FORMULÁRIO DE PESQUISA   
ANTONIO CARLOS ATÉ 06.09.2024 

3. FAZER LEVANTAMENTO DOS BANHEIROS UTILIZADOS PELAS PCD QUE NÃO 

POSSUEM CHAVE PARA TRANCAMENTO DA PORTA 
JATENE ATÉ 26.09.2024 

PRÓXIMA REUNIÃO 

DATA:27/09/2024 INÍCIO: 8H FIM: 9H LOCAL: TEAMS 


